



## Grußwort zum 125-jährigen Bestehen der Gartenkolonie Loraberg

Liebe Gartenfreundinnen und Gartenfreunde der Gartenkolonie Loraberg,

zum 125-jährigen Bestehens Ihrer Kleingartenanlage übermittle ich Ihnen die herzlichsten Grüße und Glückwünsche des Landesverbandes Berlin der Gartenfreunde e. V.

Ihr Jubiläum ist ein besonderes Ereignis, denn in den letzten 125 Jahren hat sich so manche gesellschaftliche Änderung vollzogen. Ihr Verein hat zwei Weltkriege, die Nachkriegsjahre und die Spaltung der Stadt erlebt. In schwierigen Zeiten stand der wirtschaftliche Nutzen, die Versorgung der Menschen mit Obst und Gemüse im Vordergrund.

Uneingeschränkt erhalten geblieben sind in Ihren Gärten die Suche der Menschen nach Harmonie mit der Natur, die Erholung in Einklang mit ihr und das soziale und gärtnerische Zusammenwirken der Kleingärtnerinnen und Kleingärtner im Verein. Jetzt im 21. Jahrhundert kommt der Obst- und Gemüseanbau wieder mehr ins Bewusstsein, aber vor allem auch die Herausforderungen zur Förderung der Artenvielfalt, zum Umgang mit den Folgen im Klimawandel und zu Begegnungen mit Menschen aus anderen Kulturen oder mit anderen Lebensvorstellungen.

Bemerkenswert ist daher, dass Sie diese Herausforderungen beherzt angenommen haben und sich für ein besseres Zusammenleben in der Neuköllner Nachbarschaft engagieren und in der KGA Loraberg einen vielfältigen Ort der Begegnungen für Gartenfreunde, Anwohner, Familien und Freunde jeglicher „Couleur“ schaffen.

Aber die Gartenkolonie Loraberg ist nicht nur sozial engagiert. Ihr Verein hat sich im Projekt „Urbanität und Vielfalt“ engagiert und alle Wildpflanzen, die bei Ihnen gedeihen, danken es Ihnen. Außerdem war die KGA Loraberg im Jahr 2018 Messstandort für eine Studie der Technischen Universität. Sie haben damit zum Wissen um die wichtige klimatische Bedeutung von Kleingartenanlagen in Berlin beigetragen.

Dies sind außerordentlichen Leistungen, für die sich der Landesverband Berlin der Gartenfreunde e. V. in Namen des Berliner Kleingartenwesens bedanken möchte – und zwar bei allen Gartenfreundinnen und Gartenfreunden der Gartenkolonie Loraberg: Danke, Danke, Danke!

Für die weitere Vereinsarbeit in grünen und sozialen Bereichen wünsche wir weiterhin viel Erfolg und für Ihr Jubiläumfest bestes Gelingen.

Gert Schoppa  
Präsident

Berlin, 2. September 2023